

Vinaroz

SEMANARIO DE DIVULGACIÓN E INFORMACION LOCAL

Año VIII—Núm. 373

Vinaroz, Sábado 9 de Mayo de 1964

Depósito Legal C S. 33-58

¡Anem a l' Ermita...!

Del jueves de la Ascensión al domingo mayero de la Virgen de Misericordia, hay este par de días que pasan volando y que son como trampolín para lanzar a los vinarocenses campos arriba, a pechar con la cuesta del Puig y llegar hasta el altar que preside el templo ermitano y alberga nada menos que la venerada imagen de la Patrona de los vinarocenses. Unas vísperas gozosas cara a la anual fiesta de añeja celebración. Una fiesta, la de la Virgen de la Misericordia, impregnada de sutil delicadeza, como bañada en los mil aromas de la eflorescencia primaveral, a resguardo de las estridencias y brusquedades de otras celebraciones. La Virgen, tan pulcra, tan pequeñita y bella, espera un día y otro, un año y años, a sus queridos fieles. Desde su sitial de honor, centrando el retablo mayor del hermoso templo serrano, acoge y bendice a cuantos a Ella se llegan ofrendándole sus oraciones, pidiéndole misericordia para sus culpas o rindiéndole gracias emocionadas. Y ello es a lo largo de todo el año, preferentemente los días que el calendario señala fiesta. Ante el altar—y altares—arden los cirios de ofrenda y promesa y vuela el bisbiseo de los rezos. Y luego, que bien compagina lo uno con lo otro, la sana expansión al amor del buen sol si el vientecillo no entibia, o a la sombra generosa de la vieja arquitectura continente de tanta historia y tanta historieta o la grata y fresca de los olivos y algarrobos aledaños, si es tiempo de calina y sudor.

Y si ello es así, ¿qué menos de redoblar el afán, qué menos de proponerse peregrinar ese día— ¡mañana!— al bello alcor, relicario de fé y afecto, de costumbre y tradición, aunando el sentido religioso que entraña, con el goce físico de la obra de Dios y de los hombres?



Las campanas anuncian a la ciudad el día de la alegre fiesta patronal. La mañana de mayo no excusa perezas ni abstenciones. La procesión mañanera con el sol dorando las espaldas ha de estar animadísima. Camino arriba, los campos exhiben su belleza esperanzada; el viejo Servol dormita como enorme sierpe, reseco su cauce de roca y piedra. También están secos los caminos y los campos de secano, pues que el agua de lo alto há tiempo no limpia su costra. Impetremos de la Virgen el gran favor de que sature esos campos y acreciente la alegría.

Y así, ¡vamos a la Ermita! Mientras, sinfín de flores gayas, silvestres, nos entran por los ojos con sus mil colores. Y la simetría esmeralda de los nuevos cultivos exhala penetrante aroma de azahar que inunda los sentidos. Todo, todo, nos llama.

¡Vamos mañana a la Ermita! ¡Anem a l' Ermita...!

José Molés

Día de la iniciación del deporte

Organizado por la Delegación Local de Juventudes y patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad, se celebró el domingo pasado día 3 en el Campo Salesiano el DIA DE LA INICIACION DEL DEPORTE instituido con carácter nacional por la Delegación Nacional de Educación Física y Deportes.

La participación estaba condicionada a jóvenes que a partir de los 13 años demuestren unas condiciones físicas que hagan prever una especial aptitud para la práctica del atletismo y no hayan tomado parte en cualquier competición oficial. Los mejores se seleccionan para la Fase Provincial y los campeones de ésta asisten a la Fase Nacional que se celebra anualmente en Madrid.

En esta local, resaltó extraordinariamente el joven Rafael León que consiguió las tres mejores marcas en los 100 m. l., salto de longitud y salto de altura de su categoría.

La participación fue muy notable, pudiendo apreciar su marcado interés entre nuestra juventud por la práctica de los deportes más puros, lo que nos hace presumir no está lejano el día en que Vinaroz podrá contar con buenos atletas.

Los resultados obtenidos fueron los siguientes:

INFANTIL B

Carreras 100 m. l. — Rafael León, 14"; Teodoro Boix, 15" 2.

Salto longitud.—Rafael León, 4'15 metros; Rafael Roda, 3'72 y Vicente Gil, 2'90 metros.

Salto de altura.—Rafael León, 1'20 metros; Rafael Roda, 1'10; José M.^a Torá, 1 y Vicente Gil, 1 metro.

Lanzamiento de peso.—J. Manuel Morales, 10 metros; Rafael León 9'75 y Vicente Gil 9'60 metros.

Lanzamiento de jabalina.—Emilio Comes, 30'05 metros; Rafael León, 29'95; Teodoro Boix, 25'65; Vicente Gil, 25'10; Sebastián Miralles, 23'35; José M.^a Torá, 19'30 y Diego Santana, 16'20 metros.

JUVENIL

Carreras 100 m l. — José Vicente Alegre, 13" 3 David Hortas, 15" 4.

Salto de longitud —Francisco Querol, 3'70 metros; David Hortas, 3'60; y Luis Terol, 3'10 metros.

Salto de altura.—David Hortas, 1'20 metros; Francisco Querol, 1'15 metros.

Lanzamiento de peso.—Felix Plá 11'25 metros; Luis Terol, 9'80; Antonio Roselló, 9'50 metros.

Lanzamiento de jabalina.— Antonio Roselló, 32'95 metros; Félix Plá, 29'94 metros; Francisco Querol, 27'65; José Vte Alegre, 27'05 metros.

MAYORES

Carreras 100 m. l.—Manuel Miralles, 14"

Lanzamiento de peso.—Manuel Miralles, 12'80 mts.

VIVA mejor con ¡KELVINATOR!

FUTBOL

EN SAN CARLOS: Rapitense, 5 - Callau, 1

«Este Callau no es el Callau», decía a nuestro lado un seguidor del Club. Efectivamente, la primera desilusión del domingo para los aficionados vinarocenses que en buen número acudieron al Estadio Municipal Rapitense, fué al aparecer el Callau con una alineación un tanto absurda. Motivos habría para no alinear en partido de tanta responsabilidad (por la aureola creada por los anteriores resultados del Callau en el Campo Salesiano) jugadores que constituirían base del equipo. Lo cierto es que ello, unido a falta de acertada dirección técnica; y un pésimo arbitraje, fueron motivos suficientes para tan fuerte derrota.

Nadie podía imaginar, sin embargo, que llegando al descanso con solo 1-0 en contra, al cuarto de hora del segundo período tuviese que señalar el marcador un alarmante 5-0, como así ocurrió. La explicación es lógica y sencilla: El Rapitense marcó un gol — muy bonito por cierto — al iniciarse la segunda parte, que era, precisamente, cuando los jugadores del Callau habían proyectado dar la batalla para el triunfo. Un triunfo que, tal como se había desarrollado el primer tiempo, todo el público esperaba. Pero el gol inesperado, unido a la lesión de León, creó un tremendo desconcierto, fallaron portero y defensa y en 5 minutos llegaron dos goles más y la lesión de Febrer, que hubo de abandonar el terreno de juego. Le substituyó el central Ernesto (otra falta de previsión fué no llevar portero suplente cuando es norma del titular lesionarse en cuanto encaja más de dos goles) y llegó el 5.º gol que nunca debió entrar. Nada se podía hacer ya, sinó intentar obtener un mejor resultado y a ello se dedicó el Callau, aunque sin gran entusiasmo. Tampoco la dureza con que se empleaban los de San Carlos permitía grandes cosas. Pero dominó el Callau y reaparecido León logró el tanto del honor.

El arbitraje merece capítulo aparte. Cumplió tal misión un aficionado local a cámara lenta, permitió el peligroso juego durísimo de los locales, entre las pocas faltas que señaló a los rapitenses, perjudicó al Callau al no tener en cuenta la ley de la ventaja y, en fin, influyó grandemente en el desarrollo del encuentro.

El Callau formó, de salida, como sigue: Febrer, Mas, Ernesto, Tomas; Emilio, Cuelo; Martorell, León, Ferrá, Chalér y Beltrán. Aguirre substituyó a León durante el tiempo que permaneció en la banda, Chalér ocupó un puesto retrasado entre los medios y tras la lesión de Febrer, al pasar bajo los palos el defensa central, desarticuló todo el equipo que, no obstante, fué cuando más dominó. Esto da idea de que, pese a todo, el resultado hubiese podido ser completamente distinto. Pero el fútbol es así. — Jesar.

JOYAS Y RELOJES
DE CALIDAD

Teléf. 190 - Mayor, 10
V I N A R O Z

López-Joyero

A tono internacional, calidad y precio
KELVINATOR

HABLA EL ALCALDE

25 Años de Paz

En conmemoración de los 25 años de Paz, y por la Comisión Interministerial que preside el Excmo. Sr. don Manuel Fraga Iribarne, Ministro de Información y Turismo, han sido editadas unas colecciones compuestas por 150 magníficos carteles, en los que se recoge lo más sobresaliente de lo realizado en nuestra Patria durante los últimos veinticinco años.

Dichas colecciones han sido distribuidas por las Capitales y principales poblaciones españolas, a fin de que sean expuestas y pueda darse cuenta todo el mundo de los avances logrados. Pero Vinaroz, que tantas muestras de deferencia está recibiendo por parte de las Autoridades nacionales y provinciales, ha sido también distinguido en este aspecto, y en vez de habernos sido enviada una colección como a las demás poblaciones de censo parecido al nuestro, han sido tres las colecciones que el Sr. Ministro nos ha enviado, las cuales serán expuestas, una en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, otra en el Grupo Escolar San Sebastián y la tercera en el Hogar del Frente de Juventudes.

Dichas exposiciones estarán abiertas al público a partir del Miércoles día 13, si bien la inauguración Oficial, a la que quedan invitados cuantos deseen asistir, será el martes día 12 a la 1'30 de la tarde en el Ayuntamiento, inauguración que será presidida por el Excmo. Sr. D. Vicente Mortes Alfonso, Subsecretario de Obras Públicas, y con asistencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia y demás autoridades provinciales y locales.

Casetas en la playa

A nadie ha de extrañar, que metidos ya de lleno en el mes de mayo, nos acordemos de las playas, medio para unos y fin para otros, fundamentales para la estación veraniega.

Y digo nos acordemos, en el sentido amplio de la palabra. O sea en general. Porque en particular me consta que desde hace ya tiempo, hay un grupo de señores que vienen preocupándose, y muy a fondo por cierto, de todo cuanto a ellas atañe.

No puede olvidarse que entre los alicientes que presentan las poblaciones que se precien de veraniegas, sí, cual la nuestra, se encuentran pegadas al mar, el número uno, son las playas. Y como es natural y ocurre en casi todos los órdenes de la vida, en una cosa tan fundamental cual ésta, intervienen diversos factores, de los cuales unos son ajenos a la voluntad de los interesados, y otros

que pueden depender, y dependen en realidad, de la propia voluntad de estos mismos.

Y así ocurre con las playas. Una cosa es la composición de las mismas, que de momento al menos, cae fuera de nuestras posibilidades, y otra muy diferente son aquellas que sí dependen de lo que nosotros queramos o estemos dispuestos a hacer.

Vamos a dejar por tanto de lado la composición de nuestras playas, o por lo menos de la más grande de nuestras playas. Es de piedra y aunque obligación nuestra es estudiar la solución que tal defecto pueda tener, pasémoslo de momento, puesto que a la altura en que estamos, no interesa perder el tiempo en lamentaciones o en hacer planes que cara el próximo verano no han de ser realizables.

Todo el mundo habrá visto que las playas a las que afluye gran cantidad de gente, están bordeadas por una serie de casetas, que al mismo tiempo que prestan un servicio público o particular, dan a la playa un aspecto de cosa urbanizada. Y esto es lo que se encuentra a faltar en la playa del Paseo. Porque no todo el mundo está dispuesto a hacer equilibrios para vestirse o desvestirse delante de la gente.

Es por tanto conveniente que estas pocas casetas que instala el Ayuntamiento, sean acompañadas de otras muchas, hasta lograr que a lo largo de toda la playa se vayan instalando, bien sea en plan de negocio, o en el de uso particular.

Porque según las últimas disposiciones, es factible tanto una cosa como la otra. Puede haber industrial al que le interese instalar unas cuantas con el fin de explotarlas durante el verano, y pueden haber familias a los que les interese montar una o más, para su uso particular. Tanto en un caso como en otro, cuantos deseen hacerlo pueden pasar por la Secretaría del Ayuntamiento, donde serán debidamente informados.

No hay que perder de vista la posibilidad que esto ofrece para las familias que acostumbran a ir diariamente a la playa, o aquellos que deseen instalar las casetas en plan de negocio.

Anónimo

Ha llegado a mi poder por correo un sobre que supongo contenía algún anónimo, ya que como remitente figuraba, UNO DE TANTOS Siguiendo la norma que me tengo impuesta, lo he roto sin leerlo. Por si el contenido pudiese ser de interés, ruego a quien lo haya escrito, repita la carta, pero enviándola poniendo remite en el sobre, y entonces podré enterarme de lo que desea.

Francisco José Balada

Interrogamos a...

Una centenaria

No es frecuente el caso; y al saber por el amigo Grau, Secretario de la Hermandad de Labradores, que en Vinaroz había una señora que había sobrepasado el centenar de años, no quisimos desaprovechar la ocasión y convinimos hacerle una visita. Y en una soleada mañana de día festivo, allá fuimos con el amigo Grau.

La anciana centenaria vive con dos hijas en uno de los pisos del Grupo de Viviendas de la Obra Sindical sito en la calle de San Gregorio. Amablemente atendidos por las hijas de esta señora, entramos en una habitación en la que el sol ponía su nota de alegría en el ordenado conjunto de la estancia. Allí estaba la mujer que, en plena lucidez, muestra sus ciento dos años. Se llama María Fibla Queral. Su aspecto risueño y simpático contagia la alegría que se desprende de sus ojos ahitos de ver y ver en su vida centenaria.

En la conversación nos ayuda una de sus hijas, pues la viejecita perdió parte de su sensibilidad auditiva. Y preguntamos.

—¿Dónde nació Vd.?

—En Alcanar, el año 1862.

—Tiene, por tanto, ciento dos años. La enhorabuena, señora.

—Muchas gracias, —nos dice sonriente.

—¿En qué se ocupaba en su juventud?

—Desde muy pequeña, trabajé en mi pueblo de Alcanar, haciendo alpargatas para un fabricante llamado Nos quien las llevaba a vender a Vinaroz.

—¿Mucho tiempo de alpargatera?

—Veinte años

—¿Se acordaría aún de hacernos un par?

—Ya lo creo-dice-, pero ya soy muy vieja para ello.

—¿Recuerda qué jornal diario ganaba?

—Tres "sous", -nos contesta.

—¿Que en la moneda de hoy valían...?

—Dos reales y tres céntimos.

—¿Cuales eran sus diversiones en su juventud?

—Las mismas de las demás chicas del pueblo. Dar vueltas por las calles, conversando con las amigas.

—¿No habían bailes?

—No, señor. No bailé nunca como se baila ahora. Lo único que hacíamos en días de fiestas de calle o las del pueblo, eran los bailes por parejas sueltas al compás de las guitarras y castañuelas y ¡bona cosa que chalavem!»- nos dice.

—¿Tuvo muchos novios? La ancianita nos mira sonriente y dice:

—Tres: y me casé con el último a los 24 años.

—¿Cuántos hijos tuvo?

—Estas dos hijas y un hijo que, gracias a Dios,



aun viven todos. Y tengo una nieta y una biznieta.

—Para llegar a su edad ¿qué régimen de alimentación siguió?

—Toda mi vida he comido lo mismo, hasta hace unos años que mis hijas me hacen comer como ellas. Y mi comida de siempre eran dos únicas comidas al día a base de tomates, pimentones, pepinos, patatas y verduras y fruta y una guindilla diaria. No probé nunca la carne hasta hace pocos años. Comíamos en mi casa de lo que cogíamos en el campo. Y si criaba animales, eran para venderlos.

—Y, con esta alimentación, se encontró bien?

—Nunca estuve enferma. Solo recuerdo haber tenido un constipado fuerte, y a los 96 años, que caí desde una altura de tres metros, en Alcanar, y me rompí la pierna. Pero a los cuarenta días ya tenía la pierna buena otra vez:

—Y ahora ¿qué régimen de comidas hace?

—Por las mañanas chocolate hervido y galletas. A mediodía lo corriente que comen mis hijas; por la tarde un poco de merienda, y para cenar una sopita y una tortilla y galletas. Por las noches, me despierto dos o tres veces y como galletas que tengo en la mesita junto a la cama. Tengo muy buen apetito.

—¿Recuerda muchas cosas de su larga vida?

—Se cansaría Vd. de escribir.

—Bien; dígame algunas

—Nos alumbrábamos con quinqués de petróleo y candiles con aceite. Ya casada, recuerdo que pusieron la luz eléctrica en Alcanar, que la subían del Pla del Marqués, y el gasto diario era de tres céntimos cada noche. A los siete años, ví hacer la carretera hasta el Remei, en donde siempre recuerdo haber visto la ermita. Trabajábamos de sol a

NOTICIARIO



M U N I C I P A L

Sesión Ordinaria de la Comisión Municipal Permanente, celebrada el día 5 de los corrientes, bajo la presidencia del Alcalde D. Francisco Balada Castell.

Se aprueban los asuntos de trámite reglamentario. — Se aprobaron los contratos de obras suscritos por este Ayuntamiento. — Se acordó el abono de horas extraordinarias a las mujeres encargadas de la limpieza. — Se concedió permiso de obras a D. Francisco Barreda Bosch, D. Sebastián Sospedra Noguera, D. Agustín Ribera y D. Manuel Caballer. — Con carácter de urgencia se acordó la adquisición de macetas y hierros con destino a la calle de San Francisco, y el arreglo del Depósito Municipal.

R E L I G I O S A S

CULTOS de la SEMANA

Domingo día 10. Fiesta solemne a nuestra Patrona la Stma. V. de la Misericordia. Fiesta sufragada por el Magnífico Ayuntamiento. A las 6'30 Misa primera para Amparo Tosca Miralles, acto seguido saldrá la Procesión con la Santa Reliquia hacia la Ermita. Se invita a todos a acompañar a la Santa Reliquia. En la Ermita a las 9'30 Misa de Comunión general para la familia Foguet Sorli. A las 11 Bendición del Término y acto seguido Misa solemne con sermón. En la Parroquia habrá Misas como todos los domingos. Por la tarde a las 5 Sto. Rosario, Mes de María y Novena, al final se hará la Bendición de la nueva Imagen de nuestra Patrona sufragada por la Cooperativa del Salvador, así como la Bendición de las nuevas Andas sufragadas

DISTINGASE CON KELVINATOR

por la Junta y asociadas de la Cotradía de la Santísima Virgen de la Misericordia. A las 6 saldrá la Procesión a recibir a la Santa Reliquia y acto seguido la solemne Procesión recorriendo el itinerario de costumbre; al llegar al Templo se hará la ofrenda de las flores a nuestra Patrona e inmediatamente se trasladará solemnemente la nueva Imagen a la Casa Social de la Cooperativa del Salvador en donde será entronizada solemnemente en el Salón de Juntas. Se invita a todos a tomar parte muy activa en todos los actos que se celebren en honor de nuestra Patrona la Santísima Virgen de la Misericordia. Lunes a las 8 Misa del mes para la familia Barceló Ayala. A las 9 funeral de 2.º para Vicente Cervera. A las 9'30 Aniversario rezado para Luis Serrano. Martes a las 8 Misa del mes para Encarnación Vizcarro. Miércoles a las 8 Misa del mes para Amparo Capdevilar. Jueves a las 8 Misa del mes para Facundo Fora y Teresa Albalat. Viernes a las 8 Misa del mes para Rosario Serres. Por la noche a las 10 Hora Apostólica para todos los Cursillistas Hombres y Mujeres. Sábado a las 8 Misa del mes para Bernardino Mercader.

—El Domingo día 17 será la fiesta de la Virgen de los Desamparados en el Asilo.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Bautismos. — Amado Sebastián Pedra Forner, Inmaculada Isabel Retoret Giner, Manuel Agustín Cervera Miralles, Miguel Ángel Lleixá Catalá, Rosa Ana García Borrás, María Celestina Martín Fresquet, Francisca Moya Giménez, María de la Esmeralda Puchal Galindo, María del Pilar Arnau Segarra, María Dolores Fontes Febrer.

Se vende mueble tocador de madera de castaño.
Razón: San Vicente, 2

PRIMER ANIVERSARIO DE



LUIS SERRANO ADELL

fallecido en esta ciudad el día 11 de mayo de 1963, a los 63 años de edad

Habiendo recibido la Santa Extremaunción y la Bendición A. de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados: esposa, Dolores Querol Egea; y demás familia, al recordarle tan sensible pérdida, suplican una oración y la asistencia a las misas que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el próximo lunes, día 11 por la mañana, a las 8 en el Asilo, a las 7 y cuarto en el Convento de la Divina Providencia y a las 7 y 9 y media en la Iglesia Arciprestal, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Vinaroz, mayo 1964

Matrimonios.—Félix Linares Vera con María del Carmen Darza Sorli, Angel Esparza Tomás con María Rosa Iñesta Rodrigo.

Defunciones.—Avelina Monvellan Pérez, 66 años; María Doménech Sanz, 65; Josefa Roca García, 61; Vicente Cervera Rabasa, 70; Concepción Gombau Prades, 90; Cecilia Civera Ibáñez, 88 años. (D. E. P.)

M I S C E L A N E A

Colegio Salesiano.—Aviso: A partir del número próximo, se publicará en este semanario la relación de las tarjetas suscritas pro obras del Colegio. Al mismo tiempo, se comunica a todos a los que no se les haya pasado a recoger a domicilio, que pueden entregar la tarjeta de su suscripción a uno de los siguientes señores de la Junta Cooperadora pro Colegio Salesiano: D. Vicente Meseguer, D. Antonio Forre, D. Juan Vidal Arnau, D. Joaquín Simó y D. Luis Franco Juan.

Boda.—El pasado jueves día 30 de abril, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, de Gandía-Grao, se celebró el enlace matrimonial de nuestro buen amigo el vinarocense D. Agustín Faro Llaiser con la señorita M.^a Josefa Rubiols Reig, de aquella población. Después de invitar a sus amistades, los nuevos esposos salieron en viaje de bodas y fijarán luego su residencia en Gandía. Nuestra enhorabuena a los contrayentes y respectivas familias.

Copa Maestrazgo.—Mañana, con su partido contra el C. F. La Cenía, inicia el U. D. La Exclusiva su participación en el Campeonato denominado "Copa del Maestrazgo" en el que, divididos en dos grupos, toman parte diez equipos, cuya lista es la siguiente: Cálíg, Godall, La Cenía, Uildecona, Traiguera, San Jorge, La Salle y Acción Católica de Benicarló, La Galera y el Exclusiva de Vinaroz. En nuestro próximo número, con los resultados habidos, daremos más detalles de dicha competición que promete ser muy interesante.

Suscripción para las andas de la Santísima Virgen de la Misericordia.—Magnífico Ayuntamiento 1000 pesetas; Junta Real Cotradía de la Virgen, 7.500; Vecinos calle San Cristóbal, 1.069; Vecinos calle Socorro, 1.170; Vecinos plaza San Antonio y Sta. Magdalena, 1.100; Varios devotos, 225; Paquita Miralles, 25; Consuelo de Montoya, 30; Una

devota, 150; Sr. Notario, 200; Joyería Barreda, 100; Rosario Giner de Grau, 500; Carolina Caballer de Ribera, 500; Francisca García García, 500; Una devota, 100; Un devoto, 100; Dolores Catalán de Lores, 100; Una devota, 50; Sra. de Romeu, 15; Teresa Roca de Chillida, 10; Carmen Sanjuan, 50; Maruja Atanes, 25; Casa Angel Giner, 250; Sra. Cañelles, 50; Teresa Gombau de Valls, 25; Una devota, 100; Una devota, 100; Una devota, 100; Una devota 50; Hermanas Piquer, 25; Dolores Vda. de Juan Verdera, 25; Una devota, 100; Una devota, 250. Total 15.544 Ptas.

Cena homenaje.—Con motivo del primer aniversario de la toma de posesión de Alcalde y Jefe local, el camarada Francisco José Balada Castell, fue obsequiado con una cena por componentes de la Corporación Municipal y del Consejo local, en el restaurante "Venta de Don Quijote", en el transcurso de la cual le fue entregada la insignia de Diputado Provincial tras unas palabras alusivas del Primer Teniente de Alcalde D. Luis Vivanco a las que correspondió el Sr. Alcalde agradeciendo la atención. Nuestro semanario felicita al Alcalde y Jefe Local camarada Balada con ocasión de la primera anualidad de su toma de posesión y desea que su gestión se vea coronada por el éxito.

Natalicios.—El hogar de los esposos D. Guillermo Guimerá Beltrán y D.^a Esther Salom Zaragoza ha sido bendecido con el nacimiento de una niña, tercer hijo de su matrimonio, a la que se impuso el nombre de Gemma.

—En Tarragona, el hogar de nuestros amigos y suscriptores los esposos D. Manuel Sanromá Fortuny y D.^a Paquita Baila Calvo, ha sido alegrado con el nacimiento de su primogénito. El recién nacido fue bautizado con los nombres de Manuel Sebastián Jorge y, en tal acto, fue apadrinado por D. Sebastián Baila, abuelo materno y D.^a Pilar Fortuny abuela paterna.

Nuestra enhorabuena a los felices padres y familiares.

A Oviedo.—Para asistir a la entrada solemne en la Archidiócesis de Oviedo, de su nuevo Arzobispo el Ilmo. y Rvdmo. Sr. D. Vicente Enrique Tarancón, Hijo Adoptivo de Vinaroz, y acompañando al Presidente de la Excm. Diputación Provincial D. José Ferrer Forns, ha marchado a Oviedo el Alcalde de nuestra ciudad D. Francisco Balada Castell.

Primera Comunión.—El jueves, festividad de la Ascensión, en la iglesia parroquial de Cherta, recibió la Primera Comunión el niño Antonio Arasa Ayora, hijo de nuestros buenos amigos y suscriptores el Veterinario de aquella población D. Antonio Arasa y de su esposa D.^a Carmen Ayora. Con tal feliz motivo, enviamos nuestra enhorabuena al nuevocomulgante, a sus padres y respectivas familias.

Hallazgo.—Lentes graduados, encontrados en la playa de La Llevatera.

—Pérdida.—Una rueda de recambio de "Vespa".

Kelvinator - Ayza Vinaroz



¡DOS OJOS PARA TODA LA VIDA!
¡CUIDELOS!

Cristales ORTOLENT BI-FILTRAL

Le garantizan la perfecta visión

DEPOSITARIO OFICIAL EN VINAROSZ

OPTICA CALLAU

Tintorería J. ANDRES

Plaza San Antonio, 25 - Teléfono 395

VINAROSZ

Super Lavados

everest

INTERROGAMOS A...

(Viene de la Pág. 4)

sol, y mi esposo ganaba, al día, doble que yo en la alpargatería.

—¿Cómo vestían en su juventud?

—Los hombres con calzón corto azul oscuro, camisa blanca y chaleco y llevaban la cabeza tapada con un pañuelo atado. Las chicas con falda y «gipó» y las señoritas llevaban zapatos de rompecoche.

—¿Conocía ya Vinaroz, antes de ahora?

—Sí, señor. De joven, venía muchas veces con mi madre a vender verdura en la plaza que estaba en el mismo sitio en que vende ahora mi hija, pero no había este mercado. Vendíamos en la plaza y, en los bajos de un edificio que fue convento de frailes, habían las carnicerías y al fondo la pescadería. Además, recuerdo haber venido a los toros el día de San Juan dos o tres veces. Veníamos a pie.

—Recuerda el precio que pagaban por una entrada de toros?

—No, señor, porque me lo pagaba el novio.

—¿No encontraba el camino largo, yendo a pie?

—No, señor. Se cantaba y reía mucho, y lo hacíamos con mucha ilusión.

—¿Recuerda alguna canción de aquellos tiempos?

—Muchas. La que más me gustaba decía:

«Morenita, tu moreno
ha pasado por aquí
y con grande desconsuelo
ha preguntado por tí»

—¿Qué me dice del cólera?

—Malos recuerdos. Se moría mucha gente. Todas las tardes, en Alcanar, salía la música por las calles para animar a los chicos y chicas pues había mucho miedo. Estábamos mi familia en una heredad cerca de las Casas de Alcanar y mi hermano bajó un día a comer con nosotros. Estábamos comiendo y el cólera atacó a mi padre. Eran las dos de la tarde y hasta las tres de la madrugada sufrió vómito seguido. Yo que había visto llevar, aun vivo, al cementerio, a un enfermo grave de cólera, que iba pidiendo agua, agua, creí que se morían por no dársela, y desde el primer momento mi hermano sacaba agua de la «noria» (noria) y yo se la daba a mi padre que la iba devolviendo. Pero se salvó. Ya en el pueblo, el médico Dr. Reverté me dijo que aquello le había salvado, y después ya dieron agua a los demás enfermos.

—¿Conoce el cine?

—Fui una sola vez que me lo pagó mi hijo. No he vuelto más.

—¿Se encuentra bien?

—Sí, señor. Tengo buen apetito y duermo bien.

—¿Qué personas conoce de su tiempo?

—En Alcanar ya no queda nadie de mi edad. Yo soy la más vieja.

—¿Cuales son sus deseos ahora?

—Ver mi pueblo otra vez y que, cuando me



BARCELONA

FIESTA DE SAN SEBASTIAN AÑO 1964

INGRESOS

Existencia en Caja 12.388'86. Mayoralias 82 10.250. Tiquets vendidos 1.480. Recolecta de la Misa 1.050. Beneficio de la lotería 5.000. Venta de cirios 450. Por el anuncio portada programas 400. Por la suscripción para la Imagen 9.241'50 Ptas.

Total de los ingresos 40.260'36

GASTOS

Por la Imagen del Santo 12.000. Comida Autoridades y Comisión 1.300. Merienda de la tarde 12.200. Hotel Nuevo Liceo 12 personas 2 días dormir 1.350. Hotel Palermo 15 personas 2 días dormir 1.500. Obsequio Sr. Obispo 1.000. Dos días 10 hombres desayuno, comida y cena 2.500. Programas y estampas 1.400. Talonarios de lotería 1.215. Sellos y Correspondencia 305. Sobres y papel 85. Sello de caucho 56. Impresos cartas Mayoraes 125. Limpieza del Altar todo el año 100. Misa de San Justo 30. Impresos para convocatoria 90. Fotografías del Santo 150. Fotografiado del Santo 351. Tiquets para la merienda 85. Cirios 250. Autos y Autobuses 160. Organista 100. Parroquia de San Antonio 200. Diácono y Subdiácono 200. Solicitud al Obispo para colocar el Santo 50. Traslado del Santo y bajar el otro 125. Conferencias en Vinaroz 134'55. Envío de lotería a Vinaroz 60. Gastos que presenta Joaquín Boix 102. Arcipreste y Coro 2.000 Ptas.

Total de los gastos 39.223'55

Total de los Ingresos . . . 40.260'36

Total de los Gastos . . . 39.223'55

TOTAL DE BENEFICIO. 1.036'81

muera que me lleven a enterrar allá.

—Bien, señora. Vd. está fuerte y Dios hará que esto tarde aun. Entretanto a vivir tranquila con el buen cuidado de sus hijos que la quieren y el respeto de toda su familia y amigos.

Agradecemos las atenciones de las hijas de nuestra centenaria a quien deseamos siga la salud acompañándola, y dejamos la casa con una emoción extraña. María Fibla Querel con quien acabábamos de hablar, había convivido con gentes ya muchos años desaparecidas. El mundo actual no es el suyo. Para ella, ahora, el disfrute de la paz hogareña, al solícito cuidado de sus hijas que la miman, viviendo de sus recuerdos. Nuestros respetos para la centenaria que vive en Vinaroz, y a la que agradecemos la animada charla que tuvo la amabilidad de regalarnos.

Manuel Foguet Mateu

PISOS A PLAZOS

Edificio Paseo Marítimo esquina San Pascual

Pisos de lujo.-140 m.², ascensor, dos cuartos de baño, cocina, 5 dormitorios, estar y comedor con terrazas sobre el mar (Optativo: calefacción).

Pisos económicos.-100 m.², 3 dormitorios, estar-comedor con terraza sobre la calle San Pascual, cocina y cuarto de baño. Terraza al Sur.

Se admiten solicitudes en:

Salvador Brau. - Sto. Tomás, 20 - Tel. 398

Carlos Lores. - Cerámica - Tel. 300

VOGUE

Boutique

En su nueva apertura saluda al público en general y le ofrece un selecto surtido en

CONFECCION

Señora, caballero y niño

C. Socorro, 59
VINARÓZ

Eduardo Martí Folch

JOYERIA - OPTICA - RELOJERIA

Mayor, 44

VINARÓZ

AHORA TAMBIEN a PLAZOS

Señora, para su comodidad use

GAS BUTANO

Butano, S. A. le facilita pagar en cómodos **PLAZOS** su contrato. Altas y servicio al día en su antigua Agencia 306, casa **AYZA - VINARÓZ**